

## Phénomènes psychologiques

Une catégorie complètement différente de tours de prédiction sur les nombres est fondée sur ce que les magiciens appellent « les forces de nature psychologique ». Ces tours ne réussissent pas à coup sûr, mais pour d'obscurcs raisons, les chances de succès sont plus élevées qu'on pourrait le supposer. C'est ainsi que la plupart des gens choisissent le nombre 7 si vous leur demandez un nombre compris entre 1 et 10, ou le nombre 3 si vous leur demandez un nombre compris entre 1 et 5. Voici maintenant un tour assez remarquable dont l'auteur ne m'est d'ailleurs pas

connu. Ecrivez le nombre 37 sur une feuille de papier et retournez-la. Dites alors à quelqu'un : « Je voudrais que vous me citiez un nombre de deux chiffres compris entre 1 et 50. Les deux chiffres doivent être *impairs*, et ils ne doivent pas être identiques. Par exemple, vous ne pouvez pas me répondre 11. ». Aussi étrange que cela puisse paraître, il y a de fortes chances pour que la personne vous réponde 37. (Le deuxième choix, beaucoup moins fréquent, semble être 35). En réalité, son choix est limité à 8 nombres seulement. Le fait de citer 11 semble orienter le spectateur vers les nombres voisins de 30 parmi lesquels 37 est apparemment le nombre le plus souvent choisi.

Si vous réussissez ce tour, essayez de continuer en demandant un nombre de deux chiffres compris entre 50 et 100, dont les deux chiffres soient *pairs* et non identiques. Dans ce cas le choix du spectateur est limité à 6 nombres, parmi lesquels 68 semble être le plus souvent choisi. Si vous disposez d'un jeu de cartes, vous pouvez effectuer votre prédiction en plaçant un 6 et un 8 sur la table. Cette manière de faire augmente vos chances de succès car vous disposez de deux réponses possibles, 68 et 86 selon la carte que vous retournez la première.